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１．点 鐘

２．ロータリーソング

３．来訪者紹介

４．会長報告

５．幹事報告

６．食 事

７．委員会報告

８．卓 話 高崎東ＲＣ・豊泉 清 君

９．点 鐘

１０．ロータリーソング

◆ビジター

君高崎東ＲＣ 豊泉 清

江原会長◆会長報告

１．昨晩午後 時 から、桐生倶楽部で、歌津･吉野沢６ ３０

地区仮設集会所訪問の打合会を行い、家住ガバナー

補佐、会長幹事で出席して参りました。その際、す

ばらしい歌津をつくる協議会の会報『一燈』を頂い

て参りました。回覧致しますので、ご覧下さい。

２．明日土曜日、次年度リーダーの為のロータリー･リ

ーダーシップ研究セミナーが高崎商工会議所で開催

されます。家住ガバナー補佐が指導者として、そし

て次年度幹事の坪井君と次年度クラブ研修リーダー

の羽鳥君が参加致します。

３．明日 日 土 から 日 火 まで、姉妹クラブのフ１７ ２０( ) ( )
ィリピン･マンダルオンＲＣを訪問致します。参加者

は５名で、会長･幹事･下井田奉仕プロジェクト委員

。長･近藤ロータリー財団担当･そして小林聡会員です

皆様からご寄付いただきましたマッチング･グラント

の寄贈先であるリザール大学も視察して参ります。

４． 月 日の卓話に、ぐんま昆虫の森の矢島稔園長先４ ６

生をお呼びしております。その関係で、昆虫の森の

、 。パンフレットなど 各テーブルに配布しております

卓話の当日、改めまして皆様に、昆虫の森友の会の

会員になって頂きますようお願いしますので、その

節はご協力をお願い致します

５．名誉会員･星野精助様の奥様が昨日 歳にてご逝９３

去されました。例会前に会長幹事でお悔やみに行っ

て参りました。

天沼幹事◆幹事報告

。◇次例会 月 日(金)はサンデン赤城事業所の職場訪問です３ ２３

◇地区大会報告書が参加者数＋１冊届いております。

(各テーブルに配布)◇ハイライトよねやま144が配信されました。

１９日(月)桐生プリオパレス休館の為､事務局はお休みです。◇

◇先週の例会で東日本大震災義援金を集めさせて頂き

ました。本日も引き続き行いますので、宜しくお願

い致します。

◇マッチング･グラント支援金も引き続き受付ておりま

す。こちらもご協力をお願い致します。

◇例会変更のお知らせ

伊勢崎東ＲＣ 4/2､4/30(休) 富岡かぶらＲＣ 4/3

前橋北ＲＣ 3/19､3/26､4/9､4/30(休)

◇クラブ会報が到着しています

桐生ＲＣ 3/12 桐生中央ＲＣ 3/8

桐生南ＲＣ 2/29 桐生赤城ＲＣ 3/6

１１０８キロカロリー◆食事メニュー

ごぼうと鯖の煮付け、筍御飯、蜆の赤出し汁、

新じゃがと若鶏のフライ薬味ソース、香の物

◆委員会報告

□クラブ運営委員会

坪井クラブ運営委員◇出席報告

総数 名（免除者 名の内 名出席の為 名を除く）４９ ９ ６ ３

出席率対象者 名、 出席率対象者出席人数 名４６ ３１

欠席者 名(内前メイク 名) 出席率 ％１５ ５ ７８．２６

前々例会修正出席率 ％ （最終欠席者６名）８７．２３

□拠金委員会

阿左美拠金委員◇ニコニコＢＯＸ

豊泉清様の卓話を楽しみにしております

江原君､天沼君､星野君､符波君､齋藤君

草津温泉生まれの私は卓話を楽しみに聞かせて頂き

ます 片貝君

中野拠金委員長◇ロータリー財団

豊泉清先生､卓話ありがとうございます

根本君､符波君､齋藤君､家住君､野田君

花房君フィリピン･マンダルオンＲＣ訪問ご苦労様です

休みがちですみません 小林 君(聡)

本日休みです 新井君

花房拠金委員◇米山ＢＯＸ

豊泉さん卓話ありがとうございます 符波君

ご苦労様でした 片貝君ＰＥＴＳ
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桐生西ロータリークラブ

向田国際奉仕･友情交換担当◇マッチング･グラント
フィリピン･マンダルオンＲＣとのマッチング･グラ
ントに寄せて 前原君､星野君､根本君､乾君､

新木君､天沼君､羽鳥君
豊泉先生のご来駕を仰ぎて 齋藤君

□奉仕プロジェクト委員会
乾職業奉仕担当◇職業奉仕

次週の例会は、サンデン赤城事業所の職場訪問で
す。午前 時迄に桐生プリオパレスに来ていただけ１１
れば、マイクロバスで送迎いたします。現地に直接
お越しなる方は、成る可く 時 分迄に来て頂きた１１ ３０
いと思います。少ない時間の中で広い事業所を見学
致しますので、ご協力をお願い致します。

卓 話

高崎東ロータリークラブ

豊 泉 清君
（産婦人科医）

「江戸時代の草津温泉」

本日は草津温泉についてお話しをさせて頂きます。
先ず最初に、配

布致しました資料
１２の中で、昨年

月 日の上毛新２２
聞の記事をご覧下
さい。日本中の温

１ １００泉を 番から
番までランキング
したところ、我が
群馬県の草津温泉
が 年連続で１位９
だったという内容
です。非常に高く

。評価されています
そして裏の資料

は、実は江戸時代
でも草津温泉は日
本一と評価されて
いたという証拠物件でございます。相撲の番付のよう
に東西に分けて、大関･関脇･小結などの相撲の地位が
書いてあります。向かって右上に『大関 上州 草津之
湯』とあります。当時は横綱という地位が無かったの
で、大関が最高の位になります。東の大関が一番強い
お相撲さんですから、草津温泉が江戸時代でも日本一
と評価されていた事になります。

余談ですが、この番付に群馬県の温泉が カ所出て６
います。同じく東の上の段 前頭に『上州 伊香保湯』
とあります。伊香保温泉も高く評価されていたようで
す。それから一番下の段に『上州 川原湯 、真ん中の』
勸進元の下に『上州 沢渡の湯 、左の下の段に『上州』
鳩の湯 、同じ段の終わりの方に『上州 老神湯』があ』

《次例会予告》

３月３０日(金) フィリピン･マンダルオンＲＣ訪問報告

奉仕プロジェクト委員長 下井田秀一君

ります。昔から群馬県には有名な温泉が沢山あった事
がわかり
ます。

また右
の絵は、
湯畑の場
面だと思
い ま す
が、今と
全く同じ
様な感じ
です。大
きな旅館
にお客さ
んが大勢いる風景が描かれております。

江戸時代に、江戸から草津温泉に行くとなると、高
崎まで凡そ 、それから榛名山の麓をテクテクと１００ km

歩いたと思うのですが、 日は掛かりま６０～７０ ３～４km
す。こんな山奥の不便なところの温泉が、何故こんな
に人気があったのかを考えました。それなりの理由が
きっとあった筈です。

ここで突然話が飛びますが、コロンブスが新大陸を
発見した際、最初に到着した島がキューバが在る辺り
の島だったそうです。その時にヨーロッパに持ち帰っ
た土産の中に、梅毒という性病もあったと、医学誌に
書いてあります。それが西暦 年頃の事です。１４９２

それから 世紀の大航海時代に、ポルトガル人がア１６
ジア諸国に進出しました。 年にポルトガルの商船１５４３
が暴風で種子島に漂着し、それを契機に、日本にもポ
ルトガル文化が齎され、キリスト教や鉄砲などと共に
梅毒も日本人の間で広まり、江戸時代の遊女は大半が
梅毒に感染していたと云われております。

ある日、偶々、梅毒に罹った人が草津温泉に入った
そうです。そうしましたらきれいに治ったそうで、そ
ういう人の十人が十人治り、百人が百人治れば、確か
だと断定出来ます。それが瞬く間に日本中に広がり、
草津温泉に集まる様になったので、日本一大きい温泉
になったと云われています。

その証拠が江戸川柳にあります。

この様に、草津温泉を詠んだ川柳は、性病に関する
。 、ものばかりです 梅毒患者が遠方から大勢訪れて来て

草津温泉が大いに栄えた事が窺えます。
以上の様に 『コロンブスとかけて草津温泉と解く』、

という謎解きと同じ様な手法で、お話しをさせていた
だきました。

草津温泉を詠んだ江戸川柳

江戸者が 多いと話す 草津の湯
隣でも 草津へ発つは 知らぬなり
姑へも 草津へ発つは 秘し隠し
笠森で 神籤を取って 草津にし
湯治湯も 木曽路を行くは 下卑るなり

光 明 寺

坪 井 良 行住 職
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